

HERALDO ALAVÉS

A las señoras

Ha llegado a esta capital el representante de la casa del señor Cotruello de Bilbao y ofrece a su distinguida clientela y al público que desea honrarle con su visita, las últimas novedades en tejidos y modelos de confecciones para la próxima temporada de verano. Hotel Pallares, habitación número 14. Previo aviso pasará a domicilio.

Academia de Francés

Se dan lecciones para señores jóvenes y niñas; señoras y señoritas—en casa y a domicilio. Preparación para las Academias Militares, Correos, Telegrafos, Instituto, Operaciones etc. etc. Clases especiales para niñas, 5 pesetas al mes. Método sencillísimo y práctico. Para las señoras hay dos profesoras. Precios sin competencia, Arquillos de San Miguel número 5 y 9.

¡Ojo!

En el escaparate de la Imprenta Moderna hay exposición de objetos que se liquidan a real, dos reales, 1 peseta, 2 pesetas y 4 pesetas. Más barato que en fábrica. Preciosas escribanías, a mitad de su valor.

Mil felicitaciones

Se liquidan a mitad de su precio. Imprenta Moderna Estación 47.

Corrida de toros

Por 30 céntimos la corrida completa. 12 doce preciosas postales diferentes. Imprenta Moderna, Estación 47.

CRONIQUELLA

Buen tiempo.—No vuelve.—Cargos.—Lo del peatón.

Pasaron los días nubosos, tristes, fríos, en que parecía la naturaleza vuelta al invierno. Cuando el campo verdea, los árboles se visten de follaje y los diputados de Amurrio llegan con ropa nueva, saben mal las desabridades de la temperatura y se desahucen uno, de que no soplen auras tibias y luzca Febo toda su esplendor. Pero no hay bien ni mal que dure mucho en este mundo de veleidades y cambios constantes y ya tenemos al tiempo con cara de pascua, haciéndonos caricias en vez de darnos castigos. Ya podemos pensar en el punto más frondoso de la lanada, para irnos a él los domingos y fiestas de guardar y saborear entre cánticos y carcajadas el menú ideado por el amigo más dado a problemas culinarios. Pasan días y días y el senador señor Cano sigue lejos de su hogar, separado de sus amigos, en otras tierras, sin que se conozca la causa de su apartamiento. Hemos procurado indagar cuál sea el motivo de que este año haya estado fuera mucho más tiempo que otros y nadie sabe darnos razón cabal de este fenómeno. —Hasta que termine la Diputación no vendrá—decían unos. Y la Diputación cesó y ya son otros los que ocupan la casa de la Provincia, pero el senador no parece. A ver si el señor Cano resulta un segundo Mambri, aquel que se fue a la guerra.

Se habla estos días, de cómo ha de quedar constituida la nueva Diputación, siendo este uno de los temas de actualidad. Pronto saldremos de dudas, pues esta tarde se verificará la designación de cargos y sabremos quienes ocuparán los puestos. Por ahí se dice—y a título de rumor lo recogemos—que a la presidencia de la Diputación irá el señor Velasco, a la vicepresidencia el señor Guinea y a la vicepresidencia de la Comisión Provincial, el señor González de Echávarri. Se dice también, que la Comisión Provincial quedará formada por dicho señor vicepresidente y los vocales señores Santa María y Zulueta. Veremos si el público acierta.

Ayer recibimos y publicamos una carta suscrita por vecinos de Armentia, Villodas, Gomecha, Subijana de Alava y Margarita, en la cual nos indicaban que, contra lo que nosotros publicamos en nuestro número 1314, HERALDO ALAVÉS y demás corresponsales de la puntualidad debida. Me hacéis reír, don Gonzalo. ¿No saben estos señores que cuando nosotros trasladamos al papel las noticias recogidas, es porque sabemos positivamente que son ciertas? Tenemos noticia de que uno de los señores ayer firmados cesó en la suscripción a HERALDO ALAVÉS, porque del peatón a quien ahora se fiende con su firma, recibía cuatro o cinco periódicos de una vez, por tenerlos detenidos otros tantos días en su casa el celoso empleado. Hemos visto los documentos que se han cruzado entre uno de los pueblos

que reparte la correspondencia dicho peatón y el Administrador de Correos; hemos visto la contestación a estos documentos, hemos hablado con varias personas residentes en esos once pueblos y... Detente pluma, no prosigas. Pueden estos señores seguir firmando y defendiendo a dicho peatón y nosotros continuaremos sacando trapillos a relucir. ¡Hay cada cosa en este mundo!

En la Diputación

Acuerdos adoptados

Imponer multa de tres pesetas y una de indemnización a don Calixto González, y multa de 150 pesetas y 0/50 de indemnización, a don Sergio Ruiz vecinos de Pipaón, por haber cortado abusivamente varios pies de haya en el monte común de aquella villa. Devolver al Sobreguarda señor Barrera para la debida inspección, las diligencias de marcación de materiales de maderamen para reponer edificios a varios vecinos del segundo distrito forestal.

Constitución

A las cuatro en punto y bajo la presidencia del señor Zulueta, se han reunido todos los señores diputados, excepción hecha del señor San Pedro. Aprobadas las actas, ha quedado constituida la Diputación, por aclamación, en la siguiente forma: Presidente, don Eduardo de Velasco; Vicepresidentes, don Benito de Guinea; Secretarios, don Andrés San Pedro y don Aquilino Franco. Comisión provincial.—Vicepresidente, don Vicente González de Echávarri; Vocales, los señores Santamaría y Zulueta.

Acto seguido ocuparon sus puestos los cargos elegidos, y tomando la palabra el señor Velasco dió las gracias por el nombramiento de que había sido objeto, haciendo votos porque entre todos los señores diputados reine completa armonía para la defensa de los intereses de la provincia, cediendo por su parte los gastos de representación para cubrir las necesidades más apremiantes. El señor Echávarri felicitó a la Diputación, pues con la designación del señor Velasco para la presidencia, veía satisfecha la opinión del país, toda vez que había llegado al puesto que ocupa justamente con la denominación de alavés.

Agradeció el señor Velasco las frases de su compañero señor Echávarri. Hizo constar el señor Santamaría, que efectivamente había obtenido el acta de diputado del señor Velasco, de bido a la Liga local, de la que era organizador entusiasta. Dió las gracias el señor Guinea por la deferencia que con él tuvieron sus compañeros, al nombrarle vicepresidente. A los pocos momentos llegó a la Diputación el señor Gobernador civil, abriendo el período semestral y dedicando a la Corporación frases entusiastas de alabanza, a las que contestó la presidencia.

Por nuestra parte felicitamos con todo nuestro afecto a los cargos nombrados, y repitiendo las frases elocuentes del señor Echávarri, diremos con él, Alava está de enhorabuena. Las Diputaciones hermanas han envidado telegramas de adhesión, que serán contestados. Concediéndose un voto de gracias para la presidencia interina.

FILARMÓNICA VITORIANA

Velada para el sábado 29 de abril de 1905, a las nueve de la noche (Concierto número 21)

PROGRAMA

Primera parte
1.ª "Sinfonía," de la ópera *Il barbiere di Siviglia*—Rossini, (para sexteto, por los señores don Juan Aramburu, don Victoriano Laza, don Amadeo Goveo, don Ambrosio Iriarte, don Fernando Neira y don Bernardino Ochoa).
2.ª "A" "Romanza," (op. 26) Swendsen. B) *Réverie*—Schumann, (para violín, con acompañamiento de piano, por los señores don Eduardo Pérez y don Faustino Galarreta).
3.ª "A) *Bohemios* (op. 29; número 3)—Schumann B) *Coro de toneteros* (op. 98; número 3)—Mendelssohn, (para coro, a cuatro voces de hombre, compuesto por veintiocho coristas, con acompañamiento de dos pianos, las partes de estos a cargo de los señores don Agustín Mandet y don Felipe Arrieta; bajo la dirección de don Eduardo Pérez).
Segunda parte
4.ª "Aria," "Usencia de Tonio," "Prólogo," de la ópera *Pagliacci*—Leoncavallo, (para barítono, con acompañamiento de sexteto, por los señores don Joaquín Belsola, don Juan Aramburu, don Eduardo Pérez, don Ricardo Sánchez, don Benito Marquínez, don Fernando Neira y don Bernardino Ochoa). (Segunda vez, a petición).
5.ª "Concierto I," en sol menor (op. 25).—Mendelssohn; a) *Molto allegro con fuoco*. b) *Andante*. c) *Presto*. d) *Molto allegro vivace*, (para pianoforte, por don Juan Aramburu, con acompañamiento de segundo piano, armonium y cuerda, formada, ésta,

por trece ejecutantes; bajo la dirección de don Eduardo Pérez).
Notas.—A esta velada, tan sólo podrán asistir las personas pertenecientes a la *Filarmónica Vitoriana*, con el carácter de socios, debiendo exhibir, a la entrada, su tarjeta personal é intransferible. Se ruega no se entre en la sala de conciertos, ni se salga de ella, durante la ejecución de las obras. Así mismo, se prohíbe fumar en la sala.

En el Ayuntamiento

La sesión de hoy

A las once y cuarto ha dado hoy comienzo la sesión, presidiendo el señor Elio, con asistencia de los capitulares señores Ordoño, Subijana, Villanueva, Elizauri, Apodaca, Buesa, Acedo, Gorrochategui, Lorente, Linacero, Ibargoitia, Ruiz, González, Aguirre, Cabrera, Mújica, Irueña y Saleta. Total 19. Quedó aprobada el acta de la sesión anterior. —La existencia en caja asciende a pesetas 318 709.

—Asciende el producto de los arbitrios en la semana anterior a la suma de 17 241 83 pesetas. —Dictamen de la Comisión de Presupuestos, presentando el proyecto de presupuesto extraordinario para el corriente año. Ascende a 160.000 pesetas, figurando en ingresos los préstamos consabidos de la caja de ahorros y en gastos los correspondientes a la construcción de las colonias escolares y anticuarios para construcción de los cuarteles. Queda aprobado sin discusión. —Idem de la de Obras, informando la instancia de don Pedro Bastera, en solicitud de licencia para sustituir los miradores del chaflín que hace la casa número 57 de la calle de la Estación. Aprobado con arreglo a las condiciones ordinarias. —Idem de la de Arbitrios, informando la instancia de don Narciso Beltran de Heredia, vecino de Matauco, sobre autorización para establecer un depósito de vinos y aguardientes comunes en un local del pueblo de Oreitia.

Concedido siempre que sea dentro del casco del pueblo, no pudiendo tener el depósito mas que una puerta con dos llaves, una para el dueño, y otra para el regidor, quien llevará un registro de las entradas y salidas del género dando cuenta a arbitrios mensualmente, y teniendo esta oficina intervención en el registro de entradas y salidas cuando lo crea oportuno, facultando a un vigilante. Cualquiera de las infracciones implica la suspensión de esta concesión. —Idem del señor Procurador Síndico, informando la instancia de don Ricardo López de Uralde, pidiendo terreno en el Cementerio de Santa Isabel, para construir panteones. Concedido. —Moción de los señores Alcalde, Presidente accidental y Regidor en cargos de Aiguacil y Montero Mayor proponiendo que el supiente más antiguo don Ladislao Uralde y Pérez, ocupe la plaza de Guardia municipal nocturno que resulta vacante por jubilación de don Pedro Arteaga; y que se provea una plaza de suplente. Aprobado y se proveerá la vacante que queda de suplente. —Expediente de concurso de ganado vacuno, celebrado el día 19 del corriente. Por leído. —Cuarenta y dos expedientes de prófugos, instruidos a mozos del actual reemplazo, por falta de presentación al acto de clasificación y declaración de soldados ante este Ayuntamiento. Por leídos. Se aprueban varias Nominas Buenas y libranzas. Comunicaciones de comisiones y cargos. Se conceden dos meses más de licencia con sueldo, por enfermo, a don José Herrero, jefe de recaudación de arbitrios.

Fuera del orden del día
El señor Mújica pide la palabra para decir que habiéndose terminado el plazo de la admisión de solicitudes a las plazas de médicos para la beneficencia, ha visto con extraneza que en la convocatoria a la junta municipal de esta tarde, no se trate de este asunto en el orden del día. Contesta la presidencia que por más de tener formado su criterio en este asunto, distinto del sostenido por la alcaldía no ha querido moverlo para que no se dijera que se aprovechaba de la ocasión estando ausente el alcalde. El señor Mújica: El decreto dice que se ha de dar parte a Madrid al siguiente día, han pasado ya más de seis y no se ha hecho, luego no debe haber inconveniente en que lo active. El señor Quintanilla desea conocer la opinión de los demás concejales. El señor Lorente: Puesto que la presidencia procede de esta manera por delicadeza, en nosotros está ayudarle para la pronta resolución del asunto. El señor Elio: Advierto a los señores concejales que esta cuestión per-

tenece resolverla a la alcaldía; aquí únicamente cambiamos impresiones. El señor Saleta: Hoy creo hay una reunión de alcaldes en Pamplona para tratar de la destitución de un médico que fué nombrado por administración; en Portugalte se ha establecido por el mismo asunto un recurso contencioso administrativo. ¿Si nosotros tenemos luego reclamaciones, quien paga el gasto? El señor Elio: Hay pendiente de resolución una instancia presentada por las Diputaciones para que el gobierno no se mezcle en estos asuntos. El señor Linacero: Hace pocos días se votó aquí por una cosa, ahora los mismos señores piensan de otra manera, lo cual me parece poco serio; yo salvaré mi voto. El señor Elio: El Ayuntamiento no ha tomado acuerdo alguno. El señor Ordoño: Mi opinión está formada y manifestada. Aquí no debemos tomar acuerdo alguno, sino cambiar impresiones. El señor Mújica desea que la junta municipal se reúna lo antes posible. El señor Ruiz pide calma, pues los expedientes deben ser examinados y estudiados por los señores que forman la junta.

Así piensa también el señor Saleta, quien pide para ello tres ó cuatro días. Manifiesta la presidencia que los señores asociados han venido ya a estudiar el asunto. El señor Gorrochategui: Qui pide calma hasta ver cómo se resuelven las reclamaciones contra los médicos nombrados por administración en Zarauz, Navarra y Portugalte; quiere se consulte a las provincias hermanas, con testándole el señor Elio que aquí tenemos nuestra Diputación que no tuvo a bien evacuar la consulta. El señor Lorente: El asunto es sencillo sin que se precise consultar. Estas han sido las opiniones y no recordamos haya recaído acuerdo. El señor Ruiz pide no se aumente una hora de madrugada a los barrenderos por no ser precisa. Se traslada el ruego al síndico. —El señor Saleta ruega se haga la subasta acordada de los urinarios dos ó tres para la Plaza nueva como el modelo traído. Se tratará en la primera reunión de obras. —El señor González pide música por la mañana y tarde los días festivos estrañándose no la hubiese los últimos días de fiesta. Se complacerá, no habiéndose hecho antes por el mal tiempo. —El señor Ruiz pide menos horas de trabajo para los de puertas, contestando Linacero que se resolverá la modificación de horario así que regrese el Alcalde. El señor Saleta: Hace 2 ó 3 meses se compró una máquina para escribir y copiar, y no se ha hecho nada con ella, habiéndose confirmado lo que yo dije que valdría para aumentar el archivo; deben nombrarse dos oficiales para que trabajen con ella. El señor Elio dice que se adquirió la máquina estando haciendo él de alcalde, y entonces nombró verbalmente esos oficiales. El señor Lorente: Dice que tar pronto van a venir las obras se hará lugar para colocar la máquina. El señor Villanueva pide se apoye la petición del señor Saleta. La presidencia queda en arreglo y termina la sesión.

Junta municipal

Poco después de las cuatro de esta tarde ha dado comienzo en el salón de actos de nuestro Ayuntamiento la sesión de la Junta municipal de asociados. La sesión se ha limitado a dar lectura y aprobar el presupuesto adicional y las cuentas del último ejercicio de 1904. Se ha nombrado una comisión compuesta de concejales y asociados, para que durante quince días examinen dichas cuentas. No habiendo más asuntos de qué tratar, se levanta la sesión a las cuatro y media.

Torneo de esgrima

MIÉRCOLES

Por la mañana

Bajo la presidencia del coronel de Zona señor Canedo Argüelles, ha tenido lugar esta mañana, a las diez la prueba de los tiradores a sable de la segunda serie. Después de brillantes ejercicios, el jurado ha calificado por el orden siguiente: 1.º don Ricardo Pérez Sigüenza. 2.º don Antonio Alonso. 3.º don Guillermo de la Peña. 4.º don Tomas Chueca 5.º don Manuel Corsini. 6.º don Pablo Ramila.

Por la tarde

Con la presidencia del coronel del regimiento de Guipúzcoa, ha dado comienzo a las tres la última sesión de sable. Asiste el general gobernador señor González Tablas y el general de brigada señor Ordoñez. La sala se vé totalmente ocupada, por despertar gran interés esta sesión. Asisten buen número de señoritas. Hemos estado hasta última hora y no podemos publicar el resultado definitivo por no retrasar la salida de nuestro número. Mañana lo conocerán nuestros lectores.

Fiesta militar

Para terminar brillantemente el Torneo regional militar de esgrima, se ha organizado una gran fiesta que tendrá lugar en el hermoso cuartel del General Loma, mañana jueves a las tres de la tarde. El programa es como sigue: *Primera parte*.—1.ª Fantasia de "Pan y Toros", por la banda de Cuenca; 2.ª Asaltos; 3.ª Juegos de prestidigitación; 4.ª Asaltos; 5.ª Fantasia de "Bohemios", por la banda de Guipúzcoa. *Segunda parte*.—1.ª Fantasia de "El reloj de Lucerna", por la banda de Guipúzcoa; 2.ª Asaltos; 3.ª Rapsodia húngara Listz, (piano) por la señora de Hidalgo; 4.ª Asaltos; 5.ª Lectura de premios del torneo de esgrima; 6.ª "El tambor de Granaderos", por la banda de Guipúzcoa. La fiesta tendrá lugar en el comedor de la tropa que se está decorando con trofeos militares, que le dan aspecto artístico y marcial. En el centro se ha colocado una tarima donde se efectuarán los ejercicios de los tiradores. En los asaltos solamente tomarán parte los campeones y maestros de la sala. La fiesta promete ser brillantísima.

NECROLÓGICAS

—Se ha cumplido el tercer aniversario del fallecimiento de la señora doña Francisca Iguen y Tobías. Todas las misas celebradas anteayer, lunes, en las iglesias parroquiales de San Martín, de Madrid, y de San Miguel Arcángel de Vitoria, fueron aplicadas por el eterno descanso de la difunta. A su familia toda acompañamos en el triste recuerdo. —El último domingo se cumplió el tercer aniversario de la muerte, ocurrido en Vitoria, del señor don Pablo Racadou Corbes. Todas las misas celebradas dicho día en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel y convento del Carmen, fueron dichas en sufragio de su alma. A la viuda del finado y demás familia, reiteramos nuestro pésame más sentido. —El domingo de Pascua de Resurrección, entregó su alma a Dios, en esta población, a las once de la noche y a los 35 años de edad, víctima de enfermedad rapidísima, confortado con todos los auxilios de nuestra santa religión y rodeado de su atribulada familia, el que en vida fué amigo nuestro don José Arroyo Mendoza y España. La conducción de su cadáver al cementerio de Santa Isabel, se verificó anteayer, lunes, a las seis de la tarde, siendo acompañado, aquel, por numeroso y escogido cortejo fúnebre. Los funerales celebrados por su alma, ayer, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, se vieron concurridísimos. Hacemos presente nuestro más profundo sentimiento, por la desgracia que les ocurre, a la madre del difunto, doña Valentina Mendoza viuda de Arroyo, hermanos y demás parientes. —Anteayer dejó de existir, en esta capital, despues de recibir los auxilios espirituales de la virtuosa señora doña Pilar de Benito y Muñoz, esposa de nuestro amigo el acreditado industrial vitoriano don Mariano González. Tanto a la conducción de los restos mortales al campo santo, como al oficio de difuntos, han asistido muchos amigos de la familia de la finada. Muy de veras nos asociamos al dolor que en estos momentos embarga al señor González y los suyos, al mismo tiempo que suplicamos a nuestros lectores una oración por el alma de la muerta. —Ayer, a las diez de su mañana, se celebraron solennes funerales, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, por el descanso eterno del alma del señor don Eduardo María de Béjar y Napoli, fallecido recientemente en Vitoria, a edad avanzada, víctima de cruel enfermedad, habiendo recibido los Santísimos Sacramentos y rodeado de su afligidísima familia. Con dicho motivo, fué mucha la concurrencia que acudió al citado templo. A la familia del finado, acompañamos en el justo dolor que la entristece, y muy en particular a su hijo don Antonio, capitán de caballería, perteneciente al regimiento de cazadores de Arlabán. —Ayer se cumplió el segundo aniversario del señor don Pedro Pascual de Lallana y Velandía, que murió en la ciudad de Haro (Logroño), habiendo recibido los auxilios espirituales, la Bendición Apostólica de Su Santidad.

VIDA MILITAR

Servicio de la plaza para el día 27

Parada, Regimiento de infantería de Guipúzcoa. Jefe de día, teniente coronel de Guipúzcoa don Adolfo Crespo.

Ascenso

El auditor general del sexto cuerpo de ejército don Ramón Pastor Rodríguez, ha sido ascendido por un real decreto, recibido de Madrid. Desempeñará interinamente este cargo el teniente auditor segundo, don Antonio Díez Delgado.

Ejercicios de tropa

Los reclutas del Regimiento de Infantería de Guipúzcoa, han fogueado la tarde de hoy, en el campo de Araca. Las fuerzas veteranas de los regimientos de infantería y reclutas de caballería y artillería, han tenido instrucción en los campos de costumbre; los reclutas del 2.º batallón de Cuenca han salido de instrucción con la fuerza veterana del mismo regimiento.

Preparativos de marcha

Durante el día de hoy los reclutas del primer batallón del regimiento de Infantería de Cuenca, han efectuado en una de las vías muertas de la estación del Norte, el embarque de materiales de dicho batallón que ha de ser conducido a Orduña. La marcha de dichos reclutas como ya saben nuestros lectores tendrá lugar mañana.

De alta

Regularmente a fines de esta semana serán dados de alta comenzando a prestar servicio todos los reclutas de los regimientos de infantería.

Ecos de la región

(De nuestros corresponsales) (POR CORREO)

AMURRIO

Daba a usted cuenta, señor Director, en mi última correspondencia, de lo poco nuevo que en este pueblo acontece. Resultará pálido cuanto consigne del esplendor y magnificencia con que las funciones de Iglesia se han realizado, y del recogimiento habido en los fieles a ellas asistentes; dirigiendo la divina palabra, un sabio padre de la Compañía del Corazón de María. —Sin nota discordante por la corrección y sensatez del vecindario de Amurrio, terminaron los días de la Semana Santa, dejándonos como recuerdo luctuoso en medio de lo triste que ellos son, el fallecimiento durante su transcurso en el inmediato pueblo de Barambio, de la cristiana y bondadosa señora doña Catalina Isasi, muy conocida y apreciada en esta comarca y a cuya familia acompañamos en su acervo dolor. —Si nos nubla Febus, a la terminación de las meditaciones cuaresmales, señor Director, se nos presentaron deseado y hermoso sol, invitando a los habitantes del pueblo a disfrutar de las alegrías de la Pascua; y ni temido ni reacio el vecindario, acude por las tardes de la misma a solazarse después de dar cuenta de suculenta merienda, a la plaza, donde los clásicos tamboril y gaita tocan bailables para honesto esparcimiento de la juventud; y por la noche a escogido y bien acondicionado local, en el que por aficionados estudiosos se representa con no poco acierto, pizcetas teatrales. —Obsérvase, señor director, que se imprime gran actividad por la sociedad Hidro Eléctrica Ibérica, a la tensión de la red que ha de conducir el fluido eléctrico que se produce en el salto de Puente Larra, y que según noticias ha de suministrarse también a esta ciudad. —Se sabe de modo cierto que son tales y tantos los preparativos que se hacen en la ciudad de Orduña, para celebrar sus fiestas de 8 de Mayo vecindario, que por su variedad, número y novedad, atraerán seguramente a presenciarlos crecido número de viajeros, disponiéndose también los amurrianos a figurar entre los concurrentes. —Si en todas partes crecen habas, se dice que también el Ayuntamiento de Amurrio lo hace a calderadas, tratándose del rematante de la carne de esta localidad, que sugeto por contrata a tener los precios de venta de ese artículo al igual del de los tableros de Orduña, mientras estos lo han fijado a un precio de conformidad con el de los mercados de ganado vacuno, el rematante de Amurrio lo sostiene mas elevado por complacencias de la corporación municipal, que al no intervenir cerca del rematante, desconfianza los intereses de sus administrados por los que ante todo deviera velar. —En el rápido del 24 y expreso del 25 pasaron por esta estación los acaudalados señores de Urquijo, Gandarias, San Pedro y Girona, vecinos de Madrid, que fueron a Bilbao para celebrar varias juntas de sociedades y compañías importantes a que pertenecen, a los cuales deseamos un feliz viaje, y que les animen deseos de arreglar el medio de poder viajar los mortales en el ferro carril del Norte, rápida, cómoda y económicamente. —Después de las benéficas lluvias caídas, el campo ahora con el calor se pone frondoso, y su aspecto es muy halagüeño.

Tanto por referencias de aquí, cuanto por lo que la prensa de esa localidad comunica, sabemos que se han reunido los señores que constituirán la diputación provincial de Alava a los cuales deseamos voluntad firme de administrar con verdadera imparcialidad justicia, y que sus gestiones den por resultado, el restablecimiento por lo menos conservación de cuanto mas sea posible, del Fuero que injustamente se nos arrebató.

Y ya que de Diputados hablamos, señor Director, me interesa muy de veras hacer constar, que por alguna individualidad del pueblo de Izarra, no agena a la Secretaría de su ayuntamiento, se ha comentado con demasiada ligereza mi actitud para con los señores Diputados Provinciales, electos de este distrito de Amurrio, suponiéndome hostilidad hacia ellos, y sosteniendo que mi conducta al hablar en la prensa de los mismos, ha sido poco correcta. Protejo con toda energía de esas imputaciones que son inciertas, pues para mí los Diputados todos que constituyen actualmente la Diputación de Alava, son honrados caballeros.

25 Abril 1905.

SUCESOS

Salvajada

Por los guardias municipales ha sido detenido esta mañana un individuo que ha hecho disparar en la casa número 85 de la calle Zapatería, un pomo lleno de pólvora, produciendo una fuerte detonación y asustando a todos los vecinos de la referida casa.

Conducido a la alcaldía, se le ha impuesto una fuerte multa.

Denuncia

Nuestro colega el semanario carlista *El Norte*, ha sufrido una denuncia.

El jefe político de la provincia ha estimado denunciable el sueldo que dicho colega publicó en su último número, titulado "Fuera mamarrachos".

El juzgado ha practicado esta mañana diligencias encaminadas al secuestro de los números, etc. etc.

Sentimos de veras el percance.

Hombre muerto

En un pajaro que en el pueblo de Lacorzana posee don Paulino Madrid fué alojado la noche del 21 al 22 del actual, un hombre, que pidiendo limosna llegó a aquella localidad.

La mañana del 22 dicho sujeto apareció muerto en el propio pajaro que le sirvió de albergue.

Su muerte, según los facultativos, fué debida a un accidente casual.

Aunque en un principio se creyó que el portador, era el ermitaño de San Antonio, en el valle de Losa, no se ha podido identificar el cadáver.

DE SOCIEDAD

Después de permanecer en Vitoria los días pasados, ha regresado a Santander el señor presidente de aquella audiencia provincial, don Hipólito del Campo, respetable amigo nuestro que ejerció dicho cargo, durante muchos años, en la de Alava.

Se encuentra restablecido de su grave enfermedad, el niño del general don Ramón González, gobernador militar de esta plaza.

Mucho lo celebramos.

De Bilbao, donde han pasado las Pascuas, se encuentran, de regreso, en esta población, nuestro buen amigo el oficial letrado de la diputación provincial, don Luis Zunarraga, y su esposa.

Bien venidos.

Con ánimo de pasar una temporada en esta ciudad, ha llegado procedente de Haro, la bella y distinguida señora viuda de Prado, a la que damos la bienvenida.

Procedente de San Sebastián, donde se educa en el colegio del Sagrado Corazón, ha venido a esta capital, a estar unos días con su familia la lindísima hija menor de nuestro estimado amigo don Bernabé Díaz de Mendivil.

Muy bien venida.

En breve proyectan emprender una expedición a renombrados santuarios de Cataluña y Aragón, varios señores sacerdotes amigos nuestros, a quienes deseamos feliz viaje.

Habiendo pasado algunos días en su casa de Salinas de Leniz, ha regresado a esta ciudad don Manuel Izaga.

Bien venido.

Ha marchado a Bilbao, proyectando regresar a la mayor brevedad, nuestro querido amigo el acreditado farmacéutico don Victor Jauregui.

Cumplida la misión que les fué encomendada para los pasados días de Semana Santa y Pascuas, han regresado al convento de esta capital, los Reverendos Padres Carmelitas descalzas, que han estado ausentes.

Mañana, jueves, contraerán matrimonio en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, de Vitoria, nuestro amigo don Félix Salamer, empleado en el ayuntamiento de San Sebastián, y la señorita Nicanora Santamaría.

Después de la ceremonia religiosa, observarán, los novios, a los invitados, con un desayuno, saliendo, seguidamente, para Bilbao, capital donde pasarán su luna de miel.

Enhorabuena.

Después de permanecer unos días entre nosotros, junto a su familia de esta, han regresado a Haro, donde residen, los jóvenes marqueses de la Solana.

Mañana, son esperados en esta, nuestros amigos don Luis Susaeta, procedente de la República Argentina y su hermano don Félix, acreditado médico vitoriano que marchó a esperar al puerto de Barcelona.

Por breve tiempo ha salido para Salvatierra la familia del conocido

médico de esta ciudad señor Landazabal.

Mañana marcha a Bilbao, con el fin de pronunciar el discurso que le ha sido encomendado por la colonia alavesa de aquella villa, para la valeda que celebrará en honor de San Prudencio, nuestro distinguido amigo el ilustrado catedrático del instituto general y técnico de Vitoria, don Federico Baraibar.

El día 28 del corriente, celebrará por primera vez el santo sacrificio de la misa, en la iglesia de San Pedro, el joven presbítero don Diego Fernandez de Gamarrá, asistiéndole como padrino eclesiástico don Bernabé Salazar, Párroco de dicha iglesia, y como seglares don Francisco Juan de Ayala y doña María R de Arcaute.

En dicho acto predicará don Nemesio Saenz, profesor del Seminario de Aguirre.

Le adelantamos nuestra más completa enhorabuena.

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista, de Alzola (Guipúzcoa) se han unido, para siempre, ante Dios, en la mañana de hoy, nuestro particular amigo don Santiago Altube y Aguirre, y la señorita doña Regina Anzoa, viuda de Balanzategui, propietaria de San Sebastián.

Los desposados, a quienes deseamos eterna luna de miel, después de visitar sus principales capitales de España, fijarán su residencia en la de Guipúzcoa.

Nuestra enhorabuena.

Después de corta permanencia en Vitoria, han regresado a Bilbao, donde habitan, nuestros amigos don Jesús Huarte Mendicoa y don Ramón Menchacaorre.

Se halla enferma de pulmonía la esposa de nuestro convecino don Luis Arraño.

Rogamos a Dios por su salud.

Se encuentra muy mejorado de su dolencia el niño Miguel Zumarraga, hijo de nuestro amigo don Luis.

Mucho lo celebramos, haciendo votos por el completo restablecimiento del enfermito.

Esta tarde ha llegado a Vitoria, por breve tiempo nuestro estimado amigo y convecino, el coronel de infantería don Herman Alvarado, primer jefe del regimiento de Garelano, de guarnición en Bilbao.

Sea bien venido.

Nuestro amigo el primer teniente de artillería don José de la Haza, que presta sus servicios, desde hace bastante tiempo, en el segundo regimiento de montaña, en Vitoria, ha sido destinado al primer montado, de guarnición en Sevilla.

Mucho sentimos la ausencia de nuestro amigo.

De su excursión a París, han regresado la acreditada modista doña Felipa Arraiz y su hermano don Clemente, apreciable amigo nuestro.

Bien venidos.

NUESTRO SERVICIO

especial

Primera conferencia telefónica

Bilbao

(De nuestro corresponsal)

3:30 t.

El día Hoy tenemos un día espléndido y de verdadero verano. Hace un calor sofocante.

Rumores Esta mañana ha circulado con insistencia el rumor de que los reos Aznar y Cirujeda habían sido ejecutados.

Con este motivo han acudido a la cárcel de Larrinaga para ver si ondeaba la bandera negra, muchos curiosos, pero como no era cierto han sufrido un engaño.

Más tarde decían que hoy mismo serían puestos en capilla, pero en resumen todos son rumores, pues en realidad nada de cierto se sabe por el gran secreto que respecto a la tramitación guardan los que en ella intervienen.

Censuras Hoy se ha vendido por las calles una hoja relatando el crimen de Lirburne.

Han sido vendidas muy pocas, pues la opinión sensata censura el que alguien quiera hacer negocio por tales procedimientos.

Provincias (POR TELÉFONO) (De nuestros corresponsales)

Sequía Elche.—Ha cesado la pertinaz sequía que agostaba estos campos. Lluve torrencialmente y con este motivo han renacido, entre los labradores, las esperanzas de que aun pueda fructificar el campo que ya lo consideraban por completo perdido.

Igual Palma.—Reina gran alegría entre los labradores de esta comarca por las copiosas lluvias que caen y que es indudable que harán revivir las cosechas.

Proyectos Novelda.—Entre varios propietarios de esta localidad existe el propósito de construir una barriada de casas para obreros.

Más tarde y mediante un médico interés, estas casas pasarán a ser propiedad de los obreros que las habitan.

Reina gran contento entre la clase

menesterosa por tan laudables propósitos.

Inauguración

Aitane.—Hoy se ha verificado solemnemente la inauguración de la nueva red telefónica que pondrá en comunicación las importantes poblaciones de Eliche, Crevilente, Aspe, Elta, Novelda, y Monovar.

Con esta mejora ganará mucho el comercio y la industria de las mismas.

Tumulto Barcelona.—Desde hoy circula el nuevo tranvía que se ha construido desde la Plaza Mayor de Sarría a Borrás.

Es una continuación del de Sarría a San Gervasio.

Tumulto Un caballero que iba en un tranvía noto que un sujeto que cerca de él iba, intentaba apoderarse de lo que en sus bolsillos llevaba.

Al querer detenerlo al ladrón comenzó a dar de bofetadas al caballero, originándose con esto un tumulto y logrando fugarse entre tanto el malhechor.

Por fin dos agentes de policía consiguieron detenerlo resultando ser un conocido carterista llamado Enrique Martí natural de Marsella.

Fue puesto a disposición de las autoridades.

Carreras Hay gran animación para la carrera de motocicletas que en breve se celebrarán.

Están inscritos ya los más famosos deportistas franceses, valencianos y catalanes.

Los gobernadores civiles de Barcelona y Tarragona han circulado ya las órdenes oportunas a los alcaldes de los pueblos por donde se ha de verificar la carrera a fin de que se halle el paso franco y no haya ningún obstáculo ni circulación de carruajes.

Han sido precintados los motores que en ella tomarán parte.

Desgracia Langreo.—En el segundo pabellón de las minas "Asturianas", de carbón ha ocurrido una sensible desgracia.

Bajaba un tren cargado cuando sin saberse la causa se desprendieron de él varios wagones que arrastraron en su caída varios metros cúbicos de tierra, cogiendo debajo a un obrero llamado Angel Velasco sepultándolo completamente.

A pesar de que muchos compañeros suyos se ocupan hace ocho horas en separar la tierra para extraer su cadáver, aun no lo han conseguido por la gran cantidad de tierra que sobre él existe.

Nuevo edificio San Fernando.—Ha sido colocada la primera piedra para la nueva Central Eléctrica de esta población.

La empresa con tal motivo ha repartido mil kilogramos de pan entre los pobres.

Convocatoria Zaragoza.—El señor Barón de Albi ha convocado para mañana a las cuatro de la tarde a una reunión que tendrá lugar en los salones de la Sociedad Económica Aragonesa de amigos del País, con objeto de hablar acerca de la abolición del duelo.

Son grandes los deseos que existen por escuchar a dicho Barón de Albi.

Desórdenes Se teme que en Sos se altere el orden público.

Con dicho motivo se han cruzado telegramas entre el alcalde de dicha villa y el Diputado a Cortes por aquel distrito señor Lacosta con el Gobernador de la provincia.

Detención Guadalupe.—Por la policía ha sido detenida una mujer que dijo llamarse Josefina Fernández Prieto, viuda de don Manuel Fornos que tuvo un café con el mismo título de su apellido.

La causa que la motiva parece ser que dicha mujer manifestó a los testamentarios de su marido que al morir aquel se hallaba embarazada, a fin de llevar mayor participación en la herencia que dejó.

Como esto no era cierto trataba ahora de sacar un niño de la Inclusa para demostrar su subterfugio y llegar al objeto que se proponía.

Se comenta grandemente la astucia empleada y el mal resultado que ha obtenido su propósito.

Herida Ubeda.—En un edificio destinado a corral se ha encontrado una mujer de 28 años de edad y que hace cuatro meses que se casó, con gravísima heridas.

Interrogada, manifestó que las heridas se las había causado su marido. Detenido este negando absoluto tal afirmación añadiendo que hace algún tiempo había notado en su esposa la Etonomía del suicidio.

Se desconoce cual de las dos versiones será la verdadera.

La fiesta socialista Tortosa.—Los obreros de esta población preparan varios actos para festejar el día primero de Mayo llamado de la fiesta del trabajo.

Invitarán a los patronos a que aquellos tengan cerrados sus establecimientos y talleres.

Un torero Murcia.—Ha llegado al lado de su familia el diestro "Almanceño", herido el domingo.

La lesión que sufre, no es como en un principio se dijo en una pierna, sino que la tiene en una mano.

Los médicos que lo visitan han manifestado que no es de importancia, y que su curación tardará unos veinte días.

PRENSA A mitad de su precio se vende una en esta administración.

Segunda conferencia telefónica

Pamplona

(POR TELÉFONO) (De nuestro corresponsal)

Llegó Conforme ayer le telefoné, hoy a las once de la mañana ha llegado procedente de Zaragoza el Capitán general de este cuerpo de ejército don Enrique Franche, siendo esperado en la estación por las autoridades y numerosos amigos.

Las tropas han salido también a las inmediaciones de la estación, habiéndose después verificado el desfile de lante del hermoso edificio que ocupa el Palacio de Justicia.

El ilustre viajero se hospeda en casa de su hermano el Director de esta Sucursal del Banco de España.

Ha recibido a las autoridades en el domicilio que ocupa.

Después de comer ha marchado al Consejo de Administración.

Probablemente estará ocho días entre nosotros.

Manifestación Los obreros de la Federación local de resistencia han obtenido permiso para celebrar un mitin en el Teatro Gayarre.

Se supone que el resultado de dicho mitin será el de acudir en manifestación al Ayuntamiento y Gobierno civil.

Ejercicios La Sociedad de seguros mutuos contra incendios ha acordado que el cuerpo de bomberos tenga ejercicios prácticos en la plaza de toros los días sábado y domingo próximos.

Estos ejercicios no serán públicos.

Lo de la cárcel El Gobierno civil ha mandado una comunicación al Ayuntamiento en la cual le indica que puede proceder a la expropiación forzosa contra los dueños de los pequeños terrenos que faltan para proceder a la continuación de las obras de la cárcel modelo, que como telefoné en su día daran comienzo el mes de Mayo próximo.

Sesión Hoy ha celebrado nuestro Ayuntamiento sesión ordinaria no ofreciendo interés alguno los asuntos de que ha tratado, por cuya razón no los comunico.

Instancia Varios jóvenes entusiastas del diestro "Comijito", han presentado una presentada una instancia a la comisión de Fomento, en la que solicitan se incluya en el cartel de cartel de toros para las próximas fiestas de San Fermín, a dicho espada.

Se cree que la tal réplica no sea aceptada por que esta ya ultimado el cartel de fiestas y causaría trastornos su alteración.

De la helada Noticias recibidas de varios pueblos de la provincia dan cuenta de que las heladas de estos días pasados no han causado tantos daños como en un principio se creía.

Los pueblos más castigados han sido los de las cuencas y los de cerca de la capital, aunque no mucho, pues las pérdidas según parece no son de consideración.

El día Sigúe el tiempo tan hermoso, motivo por el cual las afueras se ven muy animadas.

Tercera conferencia telefónica

Madrid

(De nuestro corresponsal)

Contestación oficiosa La "Correspondencia de España", publica hoy declaraciones que dice hechas por un Ministro y que por tanto pueden considerarse como síntesis de la contestación que el Gobierno dará al último mensaje de los liberales.

Créese, ha dicho el Ministro cuyo nombre no se cita, que el documento tendría importancia política, pero no es así por que solo se limita a pedir la apertura de cortex repositio lo que se consignaba en el mensaje de Febrero.

Descartado ese punto, casi, casi no queda nada, porque el partido liberal es el menos llamado a pedir la apertura de Cortex. Recuerdese sino su gestión durante los difíciles días de las pérdidas coloniales y verémosle gobernar a espaldas del parlamento, para que éste no pudiera pedirle cuentas de los tremendos desastres.

Es de esperar que en el período que nos falta para llegar a las Cortes, no ocurra nada de anormal en la vida política del país y que cuando aquellas se abran y se vea la labor del Gabinete, cesen las censuras que hoy se le dirigen, puesto que no ha perdido el tiempo como lo demostrarán con los presupuestos, revisión arancelaria y otros proyectos que tiene en cartera.

La opinión pública estará de parte del gobierno una vez que le sean conocidos sus proyectos.

Montero Ríos A un periodista que le ha interrogado, decía hoy el señor Montero Ríos para desvirtuar los cargos que se le hacen por no haber consultado a los primeros acerca de su mensaje último, que no los consultó por no creerse relevado de tal obligación en virtud de las amplias facultades que antes se le concedieron y por que su documento ayer entregado a Villa-

verde, es idéntico al suscrito y entregado en el mes de Febrero.

Chinitas

El jefe de los demócratas ha aprovechado la ocasión esta para dar otro disgusto a Villaverde.

En opinión de Montero, don Raimundo, no solo no cuenta con fuerzas bastantes para sacar adelante sus proyectos, sino que la simple oposición de los republicanos, le demostrará que está completamente solo, que no tiene mayoría y que sus proyectos sucumben.

Aclaración

El Ministro de la Gobernación nos ha dicho que se imponía una aclaración a las manifestaciones que los periódicos atribuyeron ayer a su colega el Ministro de Hacienda.

La mala intención de los repertiers le ha hecho decir al referirse al Gobierno que el abono terminaría con esta compañía, dejándose en el tintero las siguientes frases: "Luego vendrán los beneficios", con las que el señor García Aliz, quiso decir todo lo contrario de lo que se dice, esto es que o continuará Villaverde o vendría otra solución conservadora, pero de ningún modo que los sucesores sean los liberales.

Con esta rectificación que el ministro de la Gobernación ha hecho, viene a confirmarse lo que ya es un hecho público, ó lo que es igual que tenemos ministerio Villaverdista para poco tiempo, pues de no ser así no hay para que alardear un día y otro de una estabilidad que no cree en pie.

Consejo

A las cinco se reunirán los ministros en Consejo citados por el presidente.

En la reunión se estudiará el mensaje de los demócratas y se convenirá en la contestación que habrá de darse.

Tal vez esa contestación la tenga ya estudiada el señor Villaverde y se limite a dar cuenta de ella a los consejeros.

Reunidos ya estos por tal motivo, se ampliará la sesión considerándola preparatoria del Consejo que se celebre al regreso del Monarca.

Los republicanos

Ahara se dirigen al domicilio del señor Salmerán los individuos que constituyen la minoría republicana del Congreso.

En esa reunión se dará cuenta, y seguramente quedará aprobada y firmada, de una carta redactada por el señor Azcarate y dirigida al Jefe del Gobierno.

En términos enérgicos se pide en ella al gobierno la apertura de Cortes, necesaria para poder discutir y aprobar la labor económica y los demás proyectos pendientes.

Si así no se hace, cuando lleguen os al Parlamento, dicen los republicanos, discutiremos cuantos proyectos se presenten y llegaremos a la obstrucción si es preciso.

La carta será entregada esta misma noche a Villaverde.

Fallecido

Ha fallecido uno de los heridos en el tercer depósito.

El finado cogió un enfriamiento cuando después de herido trató de salvar a sus compañeros.

De viaje

El día 3 ó 4 del próximo Mayo, emprenderá su viaje a Canarias el Ministro de Marina señor Cobian.

El viaje regio

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal)

Revista Badajoz.—En los campos de San Roque ha tenido lugar la revista militar anunciada.

La llegada del rey y su séquito al campamento fué presenciada por mucho público.

Hecha la revista las fuerzas ejecutaron algunos movimientos, ordenados por el Monarca.

Este mostróse satisfecho de su ejercicio.

La salida y entrada del rey en la capital ha constituido otro espectáculo por el numeroso público que las ha presenciado.

A Noiga

A las dos saldrá don Alfonso hasta Noiga, de cuyo punto regresará a las seis.

Luego que presencie la retraitsa saldrá para Ciudad Real.

La hora de marcha son las diez de la noche.

Accidente

Durante la revista militar, un soldado ha sido despedido por el caballo que montaba, sufriendo fuerte contusión.

El Rey ordenó que se le atendiera y cuidara con esmero.

Extranjero

(De nuestro corresponsal) París 26-9 m.

Acompañando Han salido ya de Tanger varios oficiales que acompañan en su viaje a la embajada alemana.

Reformas Telegramas de San Petersburgo dicen que el Czar ha prometido solemnemente que en breve convocará la asamblea encargada de estudiar e implantar las reformas ofrecidas en el imperio.

Ha causado buena impresión esta noticia.

No lo consiguen Comunican de Londres que nune-

rosos agentes rusos han llegado para contratar el carbón necesario para la escuadra del Báltico.

Los contratistas y armadores se niegan en absoluto a firmar contrato alguno por las elevadas primas que exigen las Compañías de seguros, en vista de las grandes dificultades que ahora existen.

Cuarta conferencia telefónica

Bilbao

(De nuestro corresponsal)

Viajeros Esta mañana han llegado procedentes de San Sebastián el diestro "Montes", y su cuadrilla encargados de tomar la corrida que en la plaza de Vista Alegre se celebrará, el día 2 de Mayo próximo.

Las reses se hallan ya en los corrales de la plaza, y los aficionados, que las han visto elogian mucho su buena estampa y excelente presentación.

Desgracia

Esta mañana ha tenido la mala fortuna de caerse de la cama en que se hallaba durmiendo un niño de 20 meses de edad sufriendo la dislocación del brazo derecho.

Fue conducido al Cuarto de Socorro del Hospital civil, donde se le practicó la primera cura.

En su domicilio ha tenido la desgracia de caerse por las escaleras un niño llamado Antonio Merino, caudándose una distensión ligamentosa del hombro izquierdo.

Trasladado al hospital civil fue convenientemente asistido por los médicos de guardia.

Herido

Ha ingresado en el mismo beneficio establecido un obrero llamado José Gomez Fernandez, el cual en una reyerta sostenida con otro el domingo en Ortuella, le pegaron una cuchalada en el costado izquierdo.

Su estado es de suma gravedad.

Valores

(POR TELÉFONO) 26-9-21

BILBAO

Interior serie C 77.60 y H 77.55
Amortiza de C y F 98.45
Obras Puerto 4.º 99.50

Banco Hispano Americano 115.50
Crédito Unión Minera 222.00
Sierra Alamillo ex upú 152.00
Altos Hornos 198.50
Espetera 55.00
Resnera 166.00
Tudela Bilbao 2.º 104.00
Norte emisión 1905 89.00
Durango Zumarraga 1.º 81.00
Paris 32.35
Londres 33.31

PARIS

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

ni, "Las tres Marías en el sepulcro", de Plannschmidt; San Jorge de Aleu; coronas que regalan las damas españolas a la Virgen del Pilar; anverso y reverso de la medalla de la Peregrinación; retrato de D. Manuel Pastor; Santuario de Leudes en los jardines del Vaticano; Mons. Favier, Obispo de Pekín; y varios grabados de la catástrofe de Madrid. del viaje de Guillermo II de Alemania a Marruecos y del viaje de Don Alfonso a Valencia. En la primera página cuenta de haber recibido la Bendición Apostólica de Su Santidad.

Noticias RECOMENDAMOS a nuestros abonados de fuera de Vitoria, se pongan al corriente en el pago de la suscripción del periódico, para que no nos veamos obligados a suspender el envío del mismo.

Fisca de lujo En los terrenos del antiguo "Molinacho", y a juzgar por lo ya construido se levantará una finca fabricada a todo lujo, con lo que aquella parte de la población ganará mucho en ornato público.

La Compañía de Maderas Buenos Aires 4, Bilbao 3445 Benquete Mañana al mediodía termina la inscripción para el benquete que el día de San Prudencio tendrá lugar en la "Sociedad Vasca", y para el cual hay gran entusiasmo.

A los médicos y al público en general LEED el anuncio en tercera plana, del ya conocido ortopédico de la clínica de Alsasua (Navarra) don Pedro Prim. 3785 | 5-3

Campanas A los señores curas párrocos, recomendamos la casa constructora de campanas, de Palencia, a que se refiere el anuncio de 4.ª plana.

Gemer bien y barato Puede ser que alguno de nuestros lectores no conozca los precios de la Gran Salchichera Extremeña. Merece visitarse este hermoso establecimiento. Para detalles, en 3.ª plana.

Arbitrios Municipales Resumen del producto obtenido el día 25 de Abril de 1905

Reses degolladas en el Matadero el día 24. 6 bueyes 11 terneras, 0 oves 0 carneros, 6 cerdos

Nacimiento: varones 2 hembras 1 Defunciones: María Santos Villate 5 años, Santos Diaz 50 años, Higinia Soría 36 años.

Matrimonios: Dámaso Argote con Vicenta López.

Servicio de coche Oruzde Campezo a Vitoria y viceversa, a 2 pesetas el asiento, aliende de Santa Cruz, lunes, miércoles y viernes; el regreso los días siguientes.

Salida en Vitoria, Fonda de Peña. 8-7

Nuestros regalos Todo suscriptor o comprador de nuestro periódico, tanto de la capital como de fuera, tiene derecho a cambiar los números del HERALDO después de haberlo leído, por talones que llevarán tantos números como ejemplares de HERALDO ALAVÉS se entreguen en la Imprenta Moderna, Estación, 47.

Para no molestar a los lectores, oblidando al cange cotidiano, hemos acordado que las entregas se verifiquen el día 29 de cada mes, haciendo el paquete solamente con los ejemplares correspondientes al mes de la entrega y los de fallos del anterior.

Los periódicos para el cange, se reciben, de 9 a 1 por la mañana y de 2 a 6 por la tarde.

Cinco pesetas 3 décimos de la Lotería Representante al sorteo de fin de mes

AGUA NATURAL DE VILAJUIGA Bicarbonatada Sódica, Lítica. La más rica en litina. Declarada de utilidad pública por R. O. 15 de Julio de 1904.

CALENDARIO DE ABRIL. 30 días. Cuarto menguante el 26 Luna nueva el 4. Sale el sol 5 h 5 - Pónese 6 h 51.

JUEVES 17. Stos. Anastasio arzob., Toribio y Pedro Armentgol confs. y Sta. Zita vg.

Santo Toribio Mogrovejo Nació esta gran sacerdote y precioso Apóstol del Perú en la villa de Mayorga, en el reino de León. Colocado en la catedral de Salamanca, comenzó a predicar los rayos de su celestial doctrina entre aquellas pobres gentes, que la mayor parte yacían en la más completa ignorancia de la religión.

CULTOS. PARROQUIA DE SAN PEDRO Los días laborables, misa a las cinco y media, continúa sin interrupción hasta la mayor.

EN EL CARMEN Los sábados al anochecer, Rosario y Salve.

Restaurant en Briviesca (Burgos) junto a la estación. Fonda de Anasio Ruiz con excelentes habitaciones, buen trato y coches a todas horas al Santuario de Santa Casilda, Oña y otros puntos.

Tallistas Se necesitan que sepan cumplir con su obligación. Informarán en esta imprenta.

Gabinete electro-odontológico DEL PROFESOR A. ROJAS CIRUJANO DENTISTA. Especialista en enfermedades y operaciones de la boca. GRAN DIPLOMA DE HONOR.

Este Gabinete, que acaba de ser montado a la altura de los Norte-Americanos, cuenta para sus trabajos, tanto quirúrgicos como mecánicos, con los aparatos eléctricos más modernos aplicados a esta profesión, adquiridos recientemente de las fábricas de S. S. White de Filadelfia y Ahs de Londres.

Modista Acaba de llegar del Extranjero perfeccionada en las Modas Parisienses, Surtur Landa, la que tiene el gusto de ofrecer sus servicios a las señoras que la honren con sus encargos, San Antonio 10, 2.ª derecha. También da lecciones de Corte. 8-6

Grifo regulador Evita los excesos en el consumo de agua y las inundaciones en las casas, siendo aplicable a toda clase de servicios. Economía en la instalación de inodoros y en el gasto de agua de los mismos.

La Industrial Alavesa Se admiten proposiciones para la adquisición de 50 a 100 vagones de madera de haya en troncos.

GRAN FABRICA DE LEGÍAS Líquida y en polvo marca LA AURORA de M. García Franco, Zaragoza. Despacho, Ballester 1, duplicado. Propiedades de la "Legía Aurora".

CASA DE SALUD Bañero y clínica ortopédica PEDRO PRIM (ALSASUA) NAVARRA. Proveedor de varias Sociedades, Asilos y de ferrocarriles del Norte.

Corsès Nuevo establecimiento dedicado exclusivamente a la venta de corsés montados a la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es verdaderamente a precios verdaderos de fábrica.

ANGELITAS Unión punto de venta en Vitoria Ultramarinos de los señores Sucesores de Apruz, Postas 8. 11 m. s. 6-4

Jerónimo Robredo Gran almacén de género de Vitoria dedicada exclusivamente a la venta de estos géneros.

A LOS SEÑORES SACERDOTES Acreditados talleres de Sastrería Eclesiástica y ornamentos de Iglesia «LEON XII»

BANCO DE VITORIA Capital 3 000 000 de pesetas Principales Operaciones Aperturas de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando intereses.

Buen vino El dueño del acreditado establecimiento de la calle Nueva dentro, número 10, pone en conocimiento del público que ha adquirido en Rioja una uva de exquisito vino, que puede venderse por cuartillos a quince, veinte, veinticinco y treinta céntimos.

Banco de Vitoria Caja de Ahorros En las oficinas de este establecimiento se está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.

L'UNION Compañía transeña de seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1854

Modista Acaba de llegar del Extranjero perfeccionada en las Modas Parisienses, Surtur Landa, la que tiene el gusto de ofrecer sus servicios a las señoras que la honren con sus encargos, San Antonio 10, 2.ª derecha. También da lecciones de Corte. 8-6

Grifo regulador Evita los excesos en el consumo de agua y las inundaciones en las casas, siendo aplicable a toda clase de servicios. Economía en la instalación de inodoros y en el gasto de agua de los mismos.

AGUA NATURAL DE VILAJUIGA Bicarbonatada Sódica, Lítica. La más rica en litina. Declarada de utilidad pública por R. O. 15 de Julio de 1904.

GRAN FABRICA DE LEGÍAS Líquida y en polvo marca LA AURORA de M. García Franco, Zaragoza. Despacho, Ballester 1, duplicado. Propiedades de la "Legía Aurora".

Corsès Nuevo establecimiento dedicado exclusivamente a la venta de corsés montados a la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es verdaderamente a precios verdaderos de fábrica.

LA HISPANIA San Antonio 33-VITORIA P. ECHEVERRIA Estación, 3.-Cercas Bajas I Casa especial para toda clase de artículos de ferretería para construcciones.

El postre más selecto ANGELITAS Unión punto de venta en Vitoria Ultramarinos de los señores Sucesores de Apruz, Postas 8. 11 m. s. 6-4

Zinc, Metales y Hierro viejo Se compran a buenos precios y se paga el zinc a 50 céntimos el kilogramo por partidas que no bajen de 50 kilos; más cantidad precios convencionales.

Se vende una buena mesa de bielar con todos sus accesorios y una mesa propia para sastré o planchadora. Informarán, Oñativilla, 26, bajo. 45

Jerónimo Robredo Gran almacén de género de Vitoria dedicada exclusivamente a la venta de estos géneros.

Se vende el Bañero de Napoléon de la Oca con todos sus pertenencias incluidos el manantial, Darán razón: Ramón Múgic, Almacén de Maderas, San Sebastián. En Vitoria don José González de Lopidiana.

BANCO DE VITORIA Capital 3 000 000 de pesetas Principales Operaciones Aperturas de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando intereses.

Buen vino El dueño del acreditado establecimiento de la calle Nueva dentro, número 10, pone en conocimiento del público que ha adquirido en Rioja una uva de exquisito vino, que puede venderse por cuartillos a quince, veinte, veinticinco y treinta céntimos.

Banco de Vitoria Caja de Ahorros En las oficinas de este establecimiento se está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.

L'UNION Compañía transeña de seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1854

Modista Acaba de llegar del Extranjero perfeccionada en las Modas Parisienses, Surtur Landa, la que tiene el gusto de ofrecer sus servicios a las señoras que la honren con sus encargos, San Antonio 10, 2.ª derecha. También da lecciones de Corte. 8-6

Grifo regulador Evita los excesos en el consumo de agua y las inundaciones en las casas, siendo aplicable a toda clase de servicios. Economía en la instalación de inodoros y en el gasto de agua de los mismos.

FABRICA DE RELOJES REGULADORES DE TOLOSANA Y FLOREZ VITORIA. Reguladores de precisión, Péndulos compensadores, Relojes eléctricos, Relojes para Oficinas, Bancos, Fabricas, Relojes de Ferrocarriles, Aparatos telegráficos, Aparatos registradores para Vigilantes, Contadores de agua, Talla de ruedas y piones.

EL VICHY ESPAÑOL AGUAS DE SOBRONO Y SOPORTILLA. Las más alcalinas de su clase en España. Lo digestión. Corrigen las afecciones del Estómago del Bazo, los cálculos biliares, reñones y vías urinarias. SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS Y ORFEBRERIAS. PIDESE EN TODOS LOS BUENOS HOTELEROS Y RESTAURANTES.

DEPOSITO: Ferreteria de Guinea, Plaza del General Loma 8603-30 A GRAN SALCHICHERIA EXTREMEÑA Plaza de la Virgen Blanca y Herreria 2

Table with 2 columns: Kilóg.º and Ph. Cts. Lists various food items like Cabaña de Jabali, Idem de trufado, Jamón en dulce, etc.

Gran fábrica de muebles DANIEL LOPEZ DE GARAYO. Grandes almacenes y surtido inmenso en toda clase de muebles, desde el más modesto al de más lujo. Precios sin competencia. Catálogos y presupuestos. Decoración completa de habitaciones. Mobiliarios completos para establecimientos de baños, casas de campo, etc.

Argui-Ona Sociedad Anónima-PAMPLONA Fabricación de las renombradas lámparas de incandescencia marca «POLARLAMPE». La lámpara «POLARLAMPE», que ofrecemos es ya conocida en el mercado como una de las más acreditadas entre las extranjeras.

HAMBURG-AMERIKA LINIE Y OSTASIATISKE KOMPAGNI Servicio combinado a Cuba y México Viajes rápidos con salida fija el 12 de cada mes de Bilbao para Saint Thomas (Puerto Rico), Habana, Veracruz y Tampico. El 12 de Abril saldrá de este puerto el magnífico vapor correo SAINT THOMAS

